

EL VETO

esa idea porque desean el desprestigio de "Don Doro" como han dado en llamar al señor Presidente. De último cuño hay dos invenciones dirigidas a justificar la propaganda que han iniciado las Compañías para el VETO; esas dos invenciones—, ya derrotadas en el Congreso— son las siguientes: que la fijación de precios hará que las Compañías compran menos tabaco y ello desmejorará la garantía dada al EXIMBANK porque significará menor venta de cigarrillos; y que el porcentaje de compra establecido a favor de las cooperativas es inconstitucional. Vamos a combatir, por última vez, estas falsas afirmaciones sopladas al oído de los crédulos por las empresas cigarrilleras:

LA GARANTIA DEL EXIMBANK

Las compañías no comprarán más ni menos tabaco del que necesitan para llenar la demanda del mercado; no comprarán más porque eso significaría perder o abarrotar el mercado; y no comprarán menos porque sería renunciar a una ganancia segura. Si no tuvieran dinero, que si lo tienen, para comprar todo el tabaco que necesiten, lo conseguirían prestado, pues es muy buen negocio tomar dinero al medio por ciento mensual para meterlo en un negocio de una magnitud tal, que empresas que en 1939 estaban al borde de la quiebra tienen hoy cinco o seis millones de capital como muy bien lo dijo el Presidente de la Cámara. Qué rico agricultor hace cinco millones de capital en cinco años? Ninguno.

Quienes afirman que el Ministro norteamericano ha intervenido para gestionar el veto porque esos precios pueden afectar la garantía dada al Eximbank, pierden de vista dos cosas: la primera es que ese acto sería de franca intervención en la vida interna del país y contrario a la política de buena vecindad; y la segunda que no pueda afirmarse que tal garantía se pueda desmejorar sino cuando se haya demorado realmente. Y si se desmejora, el Eximbank podrá pedirnos garantía adicional; pero no podrá situarse por encima del Soberano Congreso para pedir del Ejecutivo que nulifique, mediante el veto, la voluntad del pueblo allí representado.

Lo del Eximbank no es más que una patraña esgrimida por quienes, para ganar su paga, no tienen escrúpulo en comprometer el concepto que los costarricenses tenemos del señor Ministro de los Estados Unidos y el prestigio del señor Presidente. ¿Qué les importa a ellos que el pueblo se dé cuenta de que lo que concedió el Congreso por cuarenta y tres votos, lo denegó don Teodoro?

LA INCONSTITUCIONALIDAD

Se afirma que la cláusula que establece que el cincuenta por ciento del tabaco debe ser comprado preferentemente de LAS COOPERATIVAS que existan en el país, es inconstitucional.

Para demostrarlo, un señor amigo nuestro pregunta a su estimable esposa: "¿Qué te parecería si se ordenara que la mitad de la carne la tendrías que comprar donde Colombari?" La esposa, reaccionando ante tal imposición dice: "Yo la compraría toda donde me diera la gana".

La diferencia está en que la ley tabacalera no dice que CIERTA EMPRESA tiene que comprar el 50 por ciento del tabaco, que necesite a CIERTA COOPERATIVA; sino que todas las empresas que consumen más de quinientos quintales de tabaco al año deben comprar el 50 por ciento a LAS COOPERATIVAS, es decir a todas las que existan. ¿Qué ahora solo existe la de Palmares? Pues en quince días todos los demás tabacaleros pueden hacer una, dos o cien cooperativas, porque esa puerta de la preferencia no está cerrada para nadie, y por eso no es privilegio. ¿Que nos les da la gana formar cooperativas? Pues bien. Para eso que da el otro 50 por ciento: para que se compre a los no cooperativizados o para que se aproveche el tabaco que cultivan las empresas.

Si no hay privilegio para nadie no se vislumbra la inconstitucionalidad que están reclamando los cortesistas para dejar a los campesinos sin ley; porque los cortesistas tienen un triple interés: PRIMERO, desacre-

CON QUE DERECHO...

VIENE de la pág. 1

hemos combatido con absoluta decisión contra el fascismo, como siempre estuvimos en favor del pueblo francés traicionado por su gobierno corrompido y por su podrida clase dirigente, sentimos que debíamos ir a ese desfile. Cuando el Gobierno de León Cortés manifestaba simpatías por Hitler, cuando su hijo Otto y su hermano Claudio iban a visitar a Hitler y escribían cartas desde Alemania de alabanza al fuhrer; cuando lo que revelaba distinción y elegancia era ser franquista, cuando la mayor parte de los ricos en Costa Rica estaban por el "hombre fuerte" a la Hitler, y las grandes firmas organizaban kermesses para enviar dinero al traidor Franco; cuando los ministros de León Cortés eran condecorados por Mussolini; cuando no había un Chachalaca que tronara contra el salvajismo de los nazis, nosotros los vanguardistas eramos los que nos atrevíamos a decir la verdad sobre la barbarie del nazi-fascismo y peleábamos contra la policía del gobernante nazi que era León Cortés. Por eso, con más derecho que los nazi-falangistas que ahora se fingen defensores de la democracia, con más derecho que los desheñados directores de Diario de Costa Rica que en aquella época era un periódico que no se atrevía a atacar ni a los nazis ni a los falangistas porque toda era gente rica que daba buenos anuncios, por eso los vanguardistas teníamos que ir a ese desfile.

—A mí me extrañó mucho— nos sigue diciendo el c. Mosca —ver al frente de esa manifestación a un nazi-fascista como Lilito Aguilar. Iba muy ordenado, como si toda la vida hubiera sido un gran demócrata, como si no hubiera recibido una condecoración del payaso de Mussolini, condecoración que Lilito considera que es la "mayor honra que él ha recibido en su vida de "idealista". Ahora resulta que son los

ditar a don Teodoro ante los Campesinos para hacerle una revolución;

SEGUNDO, ganarse a las compañías millonarias para que les sigan dando dinero— como lo dieron en la pasada campaña electoral.—, con el fin de comprar votos para hacer diputados deciles a ellas;

y TERCERO, dejar sin resolver ese problema para poder engañar nuevamente a los campesinos con la promesa de arreglarlo si llegan al poder como lo hicieron en la campaña pasada.

Los que deseamos sinceramente el acierto de don Teodoro; los que no tenemos intereses inconfesables en este asunto del tabaco, no esperamos ni queremos el veto.

Por qué ha de perjudicarse a los campesinos, a los plantadores de tabaco, con un veto que solo recogerá a los politiqueros cortesistas y a las compañías que súbitamente han enriquecido mientras los agricultores vegetan en la miseria?

¡Nosotros no queremos ni esperamos el veto!

Lilito Aguilar los que se dan el taca de prohibir a los estudiantes que desfilen con los "vanguardistas", porque éstos son unos salvajes que no perla bandera de la Unión Soviética.

¿Con que los vanguardistas somos unos salvajes, don Lilito? Ahora nos viene llamando "salvajes" uno que fué condecorado por Mussolini y que ha aplaudido los triunfos de Hitler y la traición de Franco, Me acuerdo que cuando Lilito era Ministro de Educación de León Cortés y se gozaba humillando a los maestros, fué que el payaso de Mussolini le mandó una gran condecoración que el tal Lilito ha considerado — según sus propias declaraciones — como la mayor honra que él ha recibido en su vida. Entonces nosotros los vanguardistas eramos los únicos, junto con don Adriano Arié, don Tomás Soley y unos cuatro españoles y unos contados costarricenses los que abiertamente sin ningún tapujito luchábamos contra Hitler, Mussolini y Franco. Mientras Lilito junto con el Gobierno de Cortés, del que él formaba parte, homenajaba a los marinos del barco alemán nazi Schleswig-Holstein o a los marinos del barco italiano fascista Duque D'Acosta o iba a oír recitar al mariceta de González Marín que andaba por América haciéndole propaganda al traidor Franco, a nosotros los vanguardistas nos perseguía la policía de León Cortés, nos llevaban a la cárcel y decomisaban nuestro periódico TRABAJO. Cuando una compañera nuestra pisoteaba la bandera negra y criminal del fascismo cuando nosotros callábamos al afeminado ese de González Marín a punta de huevos y tomates Lilito se chingoleaba entre el nazi-falangismo. Y ahora este nazifascista azuca a los alumnos del Liceo contra nosotros los vanguardistas que si tenemos todo el derecho de desfilar en honor del pueblo francés al que nunca hemos traicionado. Lilito sabrá hablar francés y yo no soy sino un obrero que sé poco de

MITINES DE LA SEMANA

SAN JOSE

Lunes 28, mitin a cargo de la célula Pasionaria. Hablarán un delegado de la célula y los compañeros Luisa González y Arnoldo Ferreto.

Domingo 27 en Villa Colón a las 10 de la mañana. Gran mitin hablarán los compañeros Francisco Luarca y el diputado Luis Carballo.

Domingo 27. En Colima de Tibás. Gran mitin a las 10 de la mañana hablarán los compañeros Carlos Luis Moya y el diputado Fallas.

CURRIDABAT

Martes 29 a las 7 p. m. Mitin en el salón del partido Vanguardia Popular. Harán uso de la palabra los compañeros Alberto Delgado y Luis Carballo.

HEREDIA

Lunes 28 a las 7 p. m. Mitin en el salón del partido. Harán uso de la palabra los compañeros Edwin Madrigal y Jaime Cerdas.

CARTAGO

Martes 29 a las 7 p. m. Mitin en el salón del partido. Hablarán los compañeros Oscar Martínez y Salomón Breñes.

ALAJUELA

Lunes 28 a las 7 p. m. Mitin en el salón del partido. Hablarán los compañeros Alberto Toruño y Arnoldo Ferreto.

EN LA FABRICA "LA TRICOPILIA", EL CODIGO DE TRABAJO Y EL DECRETO DE SALARIOS ES COSA MUERTA

Se nos informa que en la fábrica "La Tricopilia" de don Jesús Fernández Vásquez el Código de Trabajo y la ley de Salarios, es cosa muerta, no se les paga los días feriados, el salario que se le da a las trabajadoras es de ₡ 1.75 por jornada; cuando por cualquier motivo se le ocurre al patrón suspender el trabajo, lo hace obligando a las trabajadoras a perder

el tiempo, es decir, no se le reconoce nada. Cuando se organizó en la fábrica un comité sindical, le dió el pre-aviso y la cesantía a quienes componían tal comité y las echó a la calle.

Ahora mismo se está haciendo gestiones ante la Inspección General de Trabajo para que mande uno de sus inspectores a constatar la veracidad de esta denuncia.

LEA TRABAJO

gramática, pero jamás cambiará mi fidelidad a la causa democrática por sus "i madame" ni por sus ideales espoleados con azúcar en polvo ni por toda su erudición barata que él nunca ha puesto al servicio de una causa justa.

El tal Lilito apenas está bueno para ser la mamá de los Niños del Centro.

Lilito, como todos los nazis, aborrece lo que huele a Unión Soviética la nación que le ha dado palo a su tan admirada Alemania Parda. Eso no se lo perdona. Por eso Lilito habría aplaudido en el fondo del corazón, que el estudiante de derecho sobrino de León Cortés, un muchacho hijo de Chuta Chacón hubiera ultrajado la bandera de la Unión Soviética y le pareciera un salvajismo, que un obrero le arriara con el saco en donde llevaba su obra y arrojará al suelo a un nazicortesista que se "provechaba de aquella oportunidad para hacer política.

Si el estudiante de derecho cortesista hubiera sido el que arroja al suelo al obrero, Lilito habría calificado de "héroe" al dicho joven y habría dicho que el obrero se lo tenía

merced por ser de la chusma. Lo que deberían hacer los estudiantes más conscientes del Liceo es obligar a Lilito a renegar públicamente de aquella condecoración que le concedió Mussolini; deberían pedirle y pisotearla en medio patio del Liceo, por venir de manos criminales y malditas. Y que perdone el idealista de a dos por cinco que es Lilito, idealista que se ha pasado la vida sobándole la leva a los tiranos como a Juan Vicente Gómez. Y que sepa que ningún vanguardista permitirá jamás que ninguna mano ultraje la bandera del gran pueblo soviético que ha sacrificado más de cinco millones de hombres por defender la dignidad humana.

AL GRITO ...

VIENE de la pág. 1 como consta a todo el mundo tales estudiantes reaccionarios se dedicaron en el desfile a irrespetar la bandera soviética lanzándole sacos livazos cáscaras de naranja y piedras. Pero don Alejandro hizo lo contrario. Insultó a Vanguardia Popular atribuyéndole la provocación y felicitó a sus estudiantes.

El grupo de estudiantes progresistas que protestó por la actitud de su director ha sido objeto de provocaciones personales, de insultos y de humillaciones en el Liceo.

Al recogerse firmas en memoriales condenando su actitud recta y viril se ha pretendido acallar la voz más autorizada que se escucha en el Liceo de Costa Rica. Han contribuido a esta labor cobarda, indigna de hombres, algunos profesores cortesistas y glosoras. Levantamos nuestra más enérgica protesta por todo esto, y declaramos que los estudiantes progresistas y vanguardistas del Liceo de Costa Rica no están solos, que tienen sus padres y hermanos en sus hogares, y también la solidaridad sin límites de la clase obrera organizada y de su partido, el Partido Vanguardia Popular.

PARTICIPAREMOS...

VIENE de la pág. 1 del Duce.

Al terminar el desfile, en Aranjuez, deciden unos liceístas nazis, echar unos sacos livazos sobre la bandera Soviética. Obreros indignados les arrebatan la bandera rusa en medio de vivas al Ejército Rojo y al camarada Stalin.

Estos son los graves incidentes que no relata Diario de Costa Rica, porque la quinta columna allí metida (así uno de los directores es franquista), presenta al público los hechos de otra manera, siguiendo la misma táctica

en que sigue en todas partes: mentir, calumniar, injuriar.

Esa ha sido su gran arma: la propaganda mentir y mentir de eso algo queda, dice Hitler.

Nosotros que tenemos la más limpia tradición de justicia antinazi, participaremos en todos los desfiles en honor de los ejércitos aliados y en honor de las Naciones Unidas. Nadie nos detendrá. Tenemos la fuerza necesaria para barrer a los quintacos,umnistas que pretenden romper la unidad del pueblo de Costa Rica.

SASTRERIA EL PROGRESO DE RECAREDO GOMEZ 5ª AVENIDA - Frente al Telar "Los Leones" SERIE AMBOS MARES Sorteo N° 56 Favorecida la acción N° 71, perteneciente a Don Eugenio Bolaños Gómez (Mueblería París) SERIE VANGUARDIA Sorteo N° 15 Favorecida la acción N° 141, perteneciente a Doña Juanita de Alvarez (Quepos, Boca Vieja) Vº Bº—JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policía Mmpal. NOTA:— Toda diferencia de casimires es al contado. — Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día. EN FORMACION LA SERIE "POPULAR" Escoja la suya.

LA JUNTA...

VIENE de la pág. 1

do con la ley de abastos, pero que no pueden vender el azúcar de segunda al precio de boletín, porque los almacenes se las venden como de primera. A su vez los mayoristas manifiestan que a ellos se les vende el almacén central de depósito como de primera a pesar que saben que es de segunda.

La Junta dispuso enviar esa documentación a la Junta de la Caña recomendándole se interese por arreglar dicha situación.

La Junta Central de Abastos que siempre ha estado en la defensa de la agricultura, investiga los costos de los abonos para fijarle un precio equitativo y evitar así los abusos de comerciantes sin escrúpulo.

También con el fin de que los agricultores obtengan los servicios baratos de los tractores que trajo la Costa Rica Machine para el Banco, les fijó un precio tomando en cuenta los gastos de administración y una ganancia moderada quedando dicho precio en 16 mil colones cada uno.

Se fijó el precio de venta a la semilla de cebolla Lucía, na a 40 colones libra y a 2 colones 75 céntimos la onza. A la vez dispuso ponerla a la orden de la Secretaría de Agricultura para su distribución comunicándole el precio fijado. Como se verá ya no tendrán que pagar los agricultores de cebolla los precios escandalosos de 80 colones y hasta 120 la libra precio que han pagado.

LAS BARRICADAS...

VIENE de la pág. 1

la ciudad luz. Luego los nazis traicionaron y no cumplieron con el armisticio. Pero ya los patriotas controlaban la mayoría de la ciudad.

Hoy llegan las noticias de que París ya mira desfilarse por sus bulevares las columnas blindadas del ejército francés de liberación. ¡Las campanas de Notre Dame suenan jubilosas!

Desde lo alto de sus barricadas el pueblo revolucionario de París mira huir a sus opresores. Lo que no pudieron hacer los obreros, los estudiantes y todos los patriotas franceses, en 1940 porque fueron entregados atados de

pies y manos al enemigo, lo lograron hacer ahora.

La mancha que ensombrecía París ya se ha disipado. La ciudad roja se yergue de nuevo, libre, invencible, orgullosa de su fuerza popular.

Es la victoria de París una de las victorias más significativas de esta guerra. Porque se obtuvo por la decisión inquebrantable de su pueblo de recuperar su libertad. Es la misma decisión de todos los pueblos de Europa marchará el futuro próximo de ese continente. La auto-terminación de las naciones, capítulo de la Carta del Atlántico, la selló París con su sangre.

CENTRO CULTURA SOCIAL DE SAN JUAN DE TIBAS (El Club de las Fiestas más alegres y concurridas) DOMINGO, DOMINGO EN LA TARDE. - A LAS DOS DE LA TARDE REGIO BAILE SOCIAL Con Gilberto Murillo y su ORQUESTA - Recuerde que la decencia y moral de este Centro, no tiene comparación en ninguna parte; nuestra norma es atención para todos en un ambiente señorial. DOMINGO, DOMINGO EN LA NOCHE, NOCHE DE ALEGRIA Inauguramos YA en esta forma, algo que hacía mucha falta: un rinconcito donde a la luz de la luna, en una compañía de lo más agradable, donde pasar horas inolvidables, que sólo aquí las encontrará. AMENIZADAS POR LA ORQUESTA DE TODOS LOS PUBLICOS: SOLIS Y SU MUCHACHOS - SERVICIO DE CAMIONES GARANTIZADO - PRONTO, MUY PRONTO, BAILE DE CAMPESINOS. ESTE ATENTO, SORPRESAS...